

L'ACTUALITE INTERNATIONALE

INTERNATIONAL FEDERATION OF ACCOUNTANTS

Perspectives mondiales 2022 : vers une nouvelle confiance du public dans la fiscalité

Selon une étude majeure, intitulée «Public Trust in Tax», effectuée par l'ACCA et l'IFAC auprès de 5 900 personnes dans 14 pays, le comportement des contribuables à l'égard du paiement des impôts varie en fonction de la confiance qu'ils accordent aux systèmes fiscaux et dépend du niveau perçu de corruption. L'IFAC a récemment mis en ligne son programme d'action en vue de lutter contre la corruption et la criminalité économique. Le programme décrit les actions spécifiques que les professionnels peuvent entreprendre, individuellement ou collectivement, pour s'engager de manière significative dans la lutte contre la corruption. Ce programme représente un effort important en vue de s'assurer que les contribuables comprennent les contreparties de leur paiement d'impôts.

[Pour en savoir plus cliquez ici](#)

Episode 5 du podcast de l'IFAC sur les petits et moyens cabinets

L'IFAC poursuit sa nouvelle série de podcasts, intitulée «The Fast Future With IFAC», qui cherche à rendre compte de la façon novatrice dont certains petits cabinets s'adaptent aux mutations rapides de l'économie globale. Dans les quatre premiers épisodes, l'IFAC évoquait les nombreuses questions qui se posent aux cabinets de petite et moyenne taille, et notamment :

Episode 1 : Technologie, pandémie de Covid, missions de conseil, recrutement et embauche ;

Episode 2 : Valorisation, relations avec les clients et attraction et rétention des talents ;

Episode 3 : investissements technologiques, cybersécurité, santé mentale et culture du lieu de travail ;

Episode 4 : Expérience des dirigeants de petits et moyens cabinets s'adaptant aux évolutions rapides de l'économie mondiale.

L'épisode 5 présente une conversation avec Amy Bridges, responsable du développement professionnel chez CPA.com, qui présente sa vision du marché des services de conseil à la clientèle et décrit le large éventail d'opportunités et de défis pour les petits et moyens cabinets, notamment : les solutions technologiques ; la spécialisation ; la rétention et le perfectionnement du personnel ; la communication et la mise en relation avec les clients.

[Pour en savoir plus cliquez ici](#)

IFAC - Communiqués de presse - 22 septembre 2022

CONFEDERATION OF ASIAN AND PACIFIC ACCOUNTANTS

L'IFAC dialogue sur la durabilité avec la CAPA

L'IFAC et la CAPA coorganisent un webinaire le 29 septembre 2022 consacré à un dialogue autour de la durabilité et le rôle crucial de la profession comptable comme «facilitatrice» de la transition durable. A l'occasion de ce webinaire, différentes organisations professionnelles comptables feront part des défis et opportunités qu'elles constatent dans les pays qu'elles représentent.

[Pour en savoir plus cliquez ici](#)

CAPA - Communiqué de presse - Septembre 2022

GLOBAL REPORTING INITIATIVE

La GRI célèbre son quart de siècle

La GRI célèbre ses vingt-cinq années d'existence avec une publication intitulée «25 Years as the Catalyst for a Sustainable Future», dans laquelle elle retrace l'évolution de ses recommandations et normes sur la durabilité, leur rôle dans l'accomplissement d'un agenda dominé par les questions durables et l'émergence d'un paysage de reporting durable. Les normes de la GRI sont élaborées via un processus impliquant l'ensemble des parties prenantes et sont les normes les plus communément utilisées dans le monde ; une étude de KPMG en 2022 indique que 73 % des 250 plus grandes entreprises classées par Fortune, G250, utilisent les normes de la GRI.

[Pour en savoir plus cliquez ici](#)

GRI - Communiqué de presse - 15 septembre 2022

ORGANISATION INTERNATIONALE DES COMMISSIONS DE VALEURS

L'OICV satisfait des travaux accomplis concernant le reporting d'entreprise durable

L'OICV se félicite des travaux accomplis par l'IAASB et l'IESBA concernant l'assurance délivrée sur le reporting d'entreprise durable. Elle souligne notamment que ces travaux serviront à soutenir l'uniformité et la fiabilité de l'information durable mise à la disposition du marché, renforçant par là-même la confiance accordée à la qualité de cette information. L'OICV se félicite par ailleurs du dialogue engagé par l'IAASB et l'IESBA avec l'ISSB. Elle encourage une étroite coopération en continu, à mesure que les normalisateurs progressent dans leur programme de travaux respectif visant à encourager la compatibilité entre le reporting financier international, le reporting durable et les normes d'assurance.

[Pour en savoir plus cliquez ici](#)

OICV - Communiqué de presse - 15 septembre 2022

L'ACTUALITE EUROPEENNE

EUROPEAN FINANCIAL REPORTING ADVISORY GROUP

L'EFRAG organise des tables rondes sur les «états financiers primaires»

En collaboration avec l'IASB et les normalisateurs européens, l'EFRAG invite les entreprises à participer à des tables rondes en vue de débattre du projet de l'IASB sur les «états financiers primaires». Les discussions porteront sur des décisions provisoires adoptées par l'IASB constituant des changements par rapport aux propositions initiales de l'exposé-sondage, Présentation générale et Information à fournir, publié en 2019. L'EFRAG souhaite recueillir les avis des personnes intéressées lors de deux tables rondes organisées respectivement le 24 octobre et le 2 novembre 2022.

[Pour en savoir plus cliquez ici](#)

EFRAG - Communiqué de presse - 21 septembre 2022

L'ACTUALITE PAR PAYS

ALLEMAGNE

L'IdW s'intéresse à la nouvelle mobilité

La branche automobile se trouve au cœur d'un profond processus de transformation. L'IDW met en ligne un document de position, «Trendwatch - Die neue Mobilität - Trends und Herausforderungen im Automobilsektor» (La nouvelle mobilité : Tendances et nouvelles obligations du secteur automobile),

qui propose une description du secteur de l'automobile avec une perspective globale et identifie les actions nécessaires pour que le secteur automobile réponde aux obligations qui l'attendent, et s'adapte aux nouvelles exigences de la mobilité.

Pour en savoir plus [cliquez ici](#)

IDW Document de position - 21 septembre 2022

CANADA

CPA Canada publie un protocole des GES

Un nombre sans cesse croissant d'entreprises publient des informations concernant leurs émissions de gaz à effet de serre (GES). CPA Canada a élaboré, en collaboration avec l'Institute for Sustainable Finance, un Protocole relatif aux GES afin de leur permettre de mieux comprendre les méthodes d'évaluation et de déclaration de leurs émissions. Le protocole aborde notamment les principales caractéristiques de la norme de comptabilisation et de reporting, les renseignements sur l'utilisation des normes et des indications du Protocole des GES, ainsi que diverses observations et incidences pour les normalisateurs et les autorités de réglementation appliquant le Protocole des GES.

Pour en savoir plus [cliquez ici](#)

L'AASB canadien aide à la mise en application de la norme sur les entités peu complexes

Le Comité des normes comptables et d'audit (AASB) a publié un état d'avancement des démarches en vue de proposer une solution aux professionnels comptables qui mettent en œuvre les normes d'audit applicables aux entités peu complexes.

Pour en savoir plus [cliquez ici](#)

CPA Canada - 13 septembre 2022

ETATS-UNIS

De bonnes définitions pour une bonne compréhension des risques d'inexactitudes

Pour comprendre les risques d'inexactitudes significatives susceptibles d'affecter les états financiers, les auditeurs disposent d'une norme, SAS N°145, «Understanding the Entity and Its Environment and Assessing the Risks of Material Misstatement», qui devrait leur permettre de perfectionner leurs procédures d'évaluation grâce à la précision des définitions, contribuant à améliorer certains aspects de l'identification et de l'évaluation des risques et partant la qualité de l'audit.

Pour en savoir plus [cliquez ici](#)

Journal of Accountancy - 13 septembre 2022

JAPON

L'expression d'une assurance sur l'information durable

Le président du JICPA a déclaré que le JICPA s'engageait dans sa mission de soutien à l'élaboration d'une information durable, à un moment où cette information acquiert une importance accrue pour les professionnels chargés d'exprimer une assurance sur la conformité.

Pour en savoir plus [cliquez ici](#)

JICPA – Communiqué de presse - 20 septembre 2022

ROYAUME-UNI

Un document de politique pour améliorer la lutte contre la fraude

R3, l'organisme qui suit l'insolvabilité et les restructurations des entreprises au Royaume-Uni, publie des recommandations en vue d'améliorer la lutte contre la fraude. Selon les estimations de la National Crime Agency, la fraude coûte 190 milliards de Livres Sterling par an et l'Office des statistiques indique que les cas de fraude ont augmenté de 41 % entre 2019 et 2021.

Pour en savoir plus [cliquez ici](#)

Les entreprises face au pire scénario de risques en 2023

L'étude des risques majeurs pesant sur les entreprises, publiée pour la huitième année consécutive par le Chartered Institute of Internal Auditors (CIIA), en partenariat avec treize autres instituts d'audit interne européens, présente le top Ten des risques identifiés pour 2023. La cybersécurité occupe la première place des risques cités pour la 5^{ème} année consécutive, mais la grande nouveauté est la remontée dans le classement de l'incertitude géopolitique et macroéconomique, qui passe de la septième à la troisième place. Pour de nombreux observateurs, les entreprises se trouvent face à la pire conjonction des risques.

Pour en savoir plus [cliquez ici](#)

The Accountant – 20 et 22 septembre 2022

EVENEMENTS ET CONFERENCES

Webinaires organisés par Accountancy Europe :

- le 11 octobre 2022, de 15h à 16h45, consacré à l'impact de la corruption et des pots-de-vin sur les PME, sous l'égide de la présidence tchèque de l'Union européenne.
Pour en savoir plus [cliquez ici](#)
- le 25 octobre 2022, de 10h à 12h, sous le titre : «Sustainable tax system: towards a green future», en vue de privilégier un système fiscal durable.
Pour en savoir plus [cliquez ici](#)